
 
 

 

 

Unsere Fraktion: Jochen Reiter, Dagmar Mader, Christine Heimpel, Regine Ankermann, Walter Zacke, 

Anna Hochmuth, Ulrich Heliosch und Felix Bohnacker (von links).  
 

Mehr über unsere Arbeit liest du unter gruene-fraktion-fn.de 
 

 

Erfolgreicher Antrag zu Balkonkraftwerken 

Unser Antrag auf Änderung der Förderrichtlinien für Balkonkraftwerke war erfolgreich. Sowohl 

die Verpflichtung zur Installation eines Wieland-Steckers als auch die Installation/Abnahme 

eines Fachbetriebes fallen künftig weg. Das hat der PBU (bei einer Enthaltung) mehrheitlich 

beschlossen. Die neuen Förderrichtlinien sollen im ersten Quartal 2024 dem Gemeinderat zum 

Beschluss vorgelegt werden.  

 

Flächenverbrauch stoppen! 

Aufgrund unseres Antrags zur Flächenkreislaufwirtschaft soll 2035 in FN die Netto-Null 

erreicht werden. Wir stehen für Innen- vor Außenentwicklung und haben ein Auge drauf, dass 

bis dahin nicht allzu viel Bauland ausgewiesen wird. Zum Aufstellungsbeschluss Baugebiet 

„Langes Feld“ in Jettenhausen haben wir einen Änderungsantrag gestellt. Den Antrag findest 

du hier.  

  

http://www.gruene-fraktion-fn.de/
http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/flaechenkreislaufwirtschaft-rueckt-naeher/
http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/flaechenkreislaufwirtschaft-rueckt-naeher/


 

 

B-Plan Müllerstraße 

Mit 24:14 und mit den Stimmen der Grünen ist der Aufstellungsbeschluss zum Bebauungsplan 

Müllerstraße beschlossen worden. „Wir wissen, dass die Entwicklung des Geländes bei den 

Anwohnern Unmut hervorgebracht hat, sehen uns aber in der Gesamtverantwortung, für die 

Stadt Wohnraum zu schaffen“, sagte Ulrich Heliosch in seiner Fraktionserklärung.  

 

 

 

 

Bundespolitik hautnah 

Vom 23. bis 26. November trafen sich die 

Grünen zur Bundesdelegiertenkonferenz (BDK) 

in Karlsruhe. Mit dabei auch Anna Hochmuth 

aus unserer Fraktion. „Es war mir eine Ehre, 

den Kreisverband vertreten zu dürfen“, sagt 

Anna. Am Rande der Veranstaltung nutzte sie 

die Gelegenheit, viele nützliche Kontakte zu 

knüpfen. 

 

Bei der BDK vertraten unsere Fraktionsvorsitzende 

Anna Hochmuth und Uwe Petersen aus Meersburg 

den Bodenseekreis. 

 

´S goht degegen 

Traditionell am 11.11. eröffnet die Seegockel-

Zunft die närrische Jahreszeit. In der 

Gockelwerkstatt dabei war auch unsere 

Fraktionsvorsitzende Anna Hochmuth, die viel 

Spaß bei dem bunten Programm hatte. „Es ist 

interessant zu erfahren, wie die 

Kommunalpolitik aus Sicht der Narren 

wahrgenommen wird“, so Annas Fazit. 

 

 

 

Anna Hochmuth mit Seegockel-Präsident Karl 

Haller. 

  



 

 

Antrag auf Erinnerungskultur 

Am 5. Dezember jährt sich die Wahl von Max 

Grünbeck zum Bürgermeister zum 75. Mal. 

Diesen Jahrestag nehmen wir zum Anlass, 

seine politische Vergangenheit während des 

Nationalsozialismus erneut zu hinterfragen. 

Ein entsprechender Antrag wird am 11. 

Dezember in den Gemeinderat eingebracht 

werden. Hier liest du mehr. 

 

 

 

Dieses Grünbeck-Porträt hängt im Rathaus. 

 

 
 

Christine Heimpel (rechts) im Gespräch mit 

Bürgermeister Andreas Hein. 

 

 

Mittelalter im Schulmuseum 

Bei der Eröffnung der Ausstellung 

„Romantisch, magisch, düster – Kinder und 

das Mittelalter“ am 5. November im 

Schulmuseum kam Christine Heimpel mit dem 

neuen Bürgermeister Andreas Hein ins 

Gespräch. „Ein guter Ort, um sich über aktuelle 

Schulthemen auszutauschen“, befand die 

stellvertretende Fraktionsvorsitzende. 

 

 

 

Informativer Vortrag 

Bevor er im Januar eine neue Stelle in Wien 

antritt, hat der Stadtverkehrs-Geschäftsführer 

Horst Schauerte sein Wissen über den ÖPNV 

generell und die Entwicklung in FN mit uns 

und unseren Gästen geteilt: Anna Hochmuths 

Fazit: „Push-Maßnahmen und ein gutes 

Marketing müssen folgen, um die Masse zu 

erreichen.“ Die Präsentation und das Video 

findest du hier. 

 

 

Horst Schauerte im Zoom-Meeting. 

  

http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/antrag-zur-vergangenheit-von-max-gruenbeck/
http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/interessante-einblicke-in-mobilitaetsplanung/
http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/interessante-einblicke-in-mobilitaetsplanung/


 

 

Mit deinen Fragen, Anliegen oder Anregungen darfst du dich gerne 

per E-Mail oder telefonisch (07541/203-7930) an uns wenden. 

Unsere Geschäftsführerin Gunthild Schulte-Hoppe kümmert sich 

darum. Achtung: Vom 16. bis 31. Dezember ist unsere 

Geschäftsstelle urlaubsbedingt nicht besetzt. 

 

Du erhältst diesen Newsletter, weil du Mitglied von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im  

Ortsverband Friedrichshafen bist oder zugestimmt hast, dass wir dir Infos über unsere Arbeit 

schicken dürfen. Wenn du den Newsletter nicht mehr erhalten möchtest, kannst Du ihn mit 

einer E-Mail an: kontakt@gruene-fraktion-fn.de abbestellen. 
 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Gemeinderatsfraktion Friedrichshafen 

Schanzstraße 14, 88045 Friedrichshafen 
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